

ÍNDICE GENERAL 1910-2010

Presentación

Directores de la Revista

Índice de autores

Índice de artículos por materias

Listado de materias



SUMARIO

| PRESENTACIÓN | 1 |
|----------------------------------|-----|
| DIRECTORES DE LA REVISTA | 5 |
| ÍNDICE DE AUTORES | 7 |
| ÍNDICE DE ARTÍCULOS POR MATERIAS | 121 |
| LISTADO DE MATERIAS | 343 |

CIENCIA TOMISTA 1910-2010

Presentación

Jesús Díaz Sariego, O.P. Director de la Revista

Al cumplirse el centenario de la Revista *Ciencia Tomista (1910-2010)* el consejo de redacción ha estimado oportuno ofrecer a los suscriptores y lectores de la Revista un fascículo extraordinario, en el que se recojan los 'Índices' de los contenidos publicados durante estos cien años. En 1960, con motivo del cincuentenario, se publicó un número de 'Índices' donde se recopiló lo publicado durante los primeros cincuenta años. En dicho número se ordenaron los datos bibliográficos y se tuvieron en cuenta, con algunas variaciones, la distribución por secciones de la revista. A los tradicionales Índices de Autores y Materias se ofreció en aquella ocasión un Índice de Boletines y un Índice de Notas críticas y Comentarios. Ello supuso un gran esfuerzo a los responsables de entonces, al no disponer como ahora de las facilidades que otorga el sistema informático.

En esta ocasión, teniendo en cuenta que a lo largo de estos cien años las secciones de la revista han ido variando, y con la finalidad de ayudar a los interesados a buscar con mayor rapidez la documentación bibliográfica requerida hemos agrupado lo publicado en las diversas secciones (Artículos de fondo; Boletines; Crónicas Científico-Sociales; Notas Críticas; Notas y Comentarios...) en dos 'Índices': 'Índice de Autores e 'Índice de artículos por materias'.

Se ha eliminado del listado de 'Índices' la sección 'Bibliografía'. Entendemos que esta sección carece de valor para el objetivo que nos proponemos. Las obras recensionadas, aunque en muchos casos de valor más permanente, pierden su actualidad conforme van pasando los años; si bien, y es justo reconocerlo, en el momento de ver la luz fueron de gran interés. Es más, las obras que hayan podido tener una mayor transcendencia científica para la reflexión teológica han sido comentadasen la sección 'Boletines' o en el apartado 'Notas Críticas'. Más recientemente glosan el epígrafe, actualmente en vigor, 'Notas y Comentarios'.

Más allá de la utilidad técnica que pueda ofrecer la publicación de estos 'Índices' quisiéramos persuadir al lector de las investigaciones a las que los datos bibliográficos reseñados nos remiten. La publicación de estos Índices permite no sólo un manejo más factible de los 443 fascículos que agrupados en 137 volúmenes componen la colección centenaria, sino también la recuperación de muchas publicaciones de gran valor, evitando así que no queden para siempre en el olvido. Todos los volúmenes de la colección configuran, desde la pluralidad de enfoques y perspectivas, un conjunto y una unidad. Los autores, a través de sus escritos, han ido sensibilizando a los teólogos en unas preocupaciones; han compartido con el lector interesado unos razonamientos; han expresado inquietudes y fomentado la ardua tarea de la investigación. La satisfacción de todo teólogo está en lograr, a través de su esfuerzo en la investigación, que lo elaborado racionalmente se vuelva predicación y testimonio de fe. Ello se consige cuando lo investigado aproxima a la verdad buscada. Una verdad que siempre se presta a la apasionante dinámica del hallazgo y del encuentro. ¡Cierto! La investigación teológica se ofrece como un camino, marca una senda que nos conduce hacia lo fundamental de la existencia humana. No queremos olvidar que en la esencia de lo humano la experiencia de lo divino alcanza su mayor empatía y encuentro.

Gran servicio a la reflexión teológica y a la fe el de todos aquellos autores que con sus reflexiones han escrito en *Ciencia Tomista* a lo largo de estos cien años. Durante este tiempo son muchos los que han participado en el esfuerzo de pensar la fe. Sin acallar la inquietud han suscitado no pocas preguntas y han ofrecido posibles respuestas. A ellos nuestro más entrañable agradecimiento. También a todos aquellos que han hecho posible esta andadura desde la gestión de la revista en cuanto a su dirección y asesoramiento en los diversos consejos de redacción y en cuanto a la divulgación y distribución de la misma. La Provincia de España de los frailes dominicos, gracias a la colaboración de los profesores de la Facultad de Teología 'San Esteban' y de la gestión de la Editorial 'San Esteban', quiere seguir impulsando la recepción que la Revista tiene en los diversos ámbitos intelectuales (Universidades, Facultades e Institutos de Teo-

PRESENTACIÓN 3

logía, Facultades de Filosofía y Bibliotecas especializadas). También en aquellos docentes, teólogos e investigadores que acuden a ella para renovar su formación, alimentar su tarea y estimular sus búsquedas.

Con la edición de estos 'Índices' damos por finalizada la programación especial del centenario. Éstos salen a la luz una vez que la publicación de los tres fascículos conmemorativos de tal efeméride ya ha sido una realidad. También después de haber celebrado con gozo los dos Actos Académicos que tuvieron lugar en Salamanca y Madrid en los meses de enero y mayo de 2010, respectivamente.

La celebración del centenario nos ha servido de estímulo para seguir mirando al futuro de la revista con esperanza. Reiniciamos nuestra andadura con la intención de seguir siendo fieles al espíritu que ha animado su publicación a lo largo de estos cien años, pero también con la certeza del quehacer teológico cuando asume nuevos retos y desafíos. En cualquier caso queremos seguir sirviendo a la sociedad en general y a la Iglesia en particular buscando las mejores razones que expliciten la fe en el Evangelio de Jesucristo, fuente constante de inspiración, ánimo permanente en la búsqueda y estímulo para seguir desentrañando el misterio de verdad que se esconden en cada recodo de nuestra existencia.

La renovación de la teología, tarea nunca del todo acabada, exige un diálogo permanente con los nuevos tiempos. El legado histórico recibido es de gran valor. El futuro y compromiso de *Ciencia Tomista* pasa por seguir ofertando reflexión teológica desde la fe evangélica y desde la razón. Este doble compromiso encuentra en la vida y el pensamiento de Santo Tomás su mejor estímulo y en los teólogos de la Escuela de Salamanca una gran sensibilidad hacia lo humano. Estos eminentes teólogos, entre otros muchos, consideraron la expresión de Dios en su revelación y encontraron en ella la iluminación necesaria para dignificar las diversas experiencias humanas. Hicieron que la reflexión teológica fuera una tarea constante, abierta y permanentemente en camino.